

Compte-Rendu de la rencontre du 31/03/16

Présents : une vingtaine de membres du collectif de Plouër ;
1 membre du collectif de Saint Samson ;

INFORMATIONS SUR L'ACCUEIL DANS LE DÉPARTEMENT

Jean-Marie Paul a témoigné de l'accueil au CAO (Centre d'Accueil et d'Orientation) mis en place à Cancale dans l'ancien hôpital : 16 réfugiés, personnes seules, sont accueillies depuis le 30/03. Elles viennent de Calais et ont accepté de venir à Cancale. 102 centres similaires ont été ouverts sur toute la France, certains permanents et d'autres temporaires. Ces 102 centres doivent absorber les réfugiés suite au démantèlement du camp de Calais. Le centre de Cancale est temporaire et fermera fin juin ; à ce moment, les réfugiés encore sur place seront redirigés vers un autre CAO.

Deux familles ont été accueillies à Saint-Malo, hors Plan de Relocalisation Européen, par des paroisses directement. Le statut de ces familles nous est inconnu.

Des réfugiés ont été accueillis dans des logements sociaux à Loudéac et Lamballe. Certains d'entre eux souhaitent se rapprocher de centres urbains plus importants.

Contactée par le collectif, l'association Noz Deiz à Dinan a expliqué accueillir toute sorte de public en grande difficulté et a exprimé son souhait de ne pas travailler avec des bénévoles. Toutefois, l'association accepte des dons financiers et des dons matériels (couvertures, draps, vaisselle, meubles).

La famille de Atef et Amina à Saint-Pierre-de-Plesguen est maintenant installée dans un logement social et est accompagnée pour l'insertion (langue en particulier). La famille qui les a accueilli pendant 6 mois propose de venir témoigner lors d'une prochaine réunion.

COMPTE-RENDU DE LA COMMISSION LOGEMENT

Voir aussi le compte-rendu de la réunion « logement » du 24/03.

Rencontre avec M. le Maire

La rencontre avec le maire du 27/02 avait permis de faire le point sur les logements communaux :

- la commune dispose de 4 logements communaux, aujourd'hui occupés, et gérés en interne par la municipalité
- les logements sociaux ont aujourd'hui une liste d'attente de 2 ans. L'admission est soumise à des critères d'ancienneté et de ressources. Il est possible de se positionner sur la liste par l'intermédiaire de l'association Coallia.
- La mairie serait d'accord le cas échéant d'utiliser un des logements communaux lorsqu'il se libérera pour l'accueil de réfugiés.

Presbytère de Plouër

D'autre part, des rencontres et réflexions ont commencé autour du presbytère de Plouër. Le presbytère, situé sur la gauche de la route entre le cimetière et le feu du caténa (proche école St Joseph) comprend 3 étages. Le rez-de-chaussée est aménagé en salles paroissiales, les deux étages supérieurs ne sont pas utilisés aujourd'hui mais nécessitent d'importants travaux.

Le diocèse est sur le principe d'accord avec l'utilisation pour l'accueil, mais ne peut financer les travaux. Une mise à disposition gracieuse pourrait être envisagée.

Il semble aussi faisable de convertir les salles du RDC en habitat moyennant des travaux plus modestes (création d'une douche).

Une demande officielle va être faite pour la mise à disposition du presbytère.

Planning d'accueil d'urgence

Une réflexion de la commission logement sur un « planning d'accueil d'urgence » s'avère difficile à mettre en place :

- il est difficile de prendre en compte les préférences individuelles
- introduire une rotation de logement pour l'accueil est délicat (sentiment d'instabilité)
- l'accueil d'urgence nécessite la présence de services administratifs, de soin, ... et est plutôt réservée aux villes

Séjour de coupure

L'idée a été évoquée de mettre place des séjours de coupure d'une durée à définir (sur une journée, plusieurs jours, ...?) pour permettre à des réfugiés accueillis en CADA de « sortir » et couper avec le cadre du centre d'accueil. Est-ce adapté à une situation d'accueil ? Coallia devrait être contacté pour envisager cette possibilité.

COMMUNICATION

Deux outils ont été mis en place :

- un groupe facebook « secret » pour plutôt partager entre nous les informations rassemblées sur l'actualité de l'accueil
- un site internet <http://plouerrefugies.free.fr> pour garder trace de nos actions et nous rendre visibles

Pour être inscrit sur le groupe facebook (<https://www.facebook.com/groups/1130566230294934/>), il faut envoyer un message privé à « florence vatelot » sur facebook, ou si ça ne fonctionne pas un courriel à flo.vatelot@wanadoo.fr

Certains contenus du site internet sont réservés aux membres du collectif ; contactez Julien par l'intermédiaire du site.

ÉVÉNEMENTIEL

Les associations plouëraises CIDRE et l'AMAP organisent un concert le 28 mai prochain avec un groupe plouërais, Father to Son.

Notre collectif peut se joindre à l'organisation pour partager, se faire connaître, dynamiser, rencontrer autour de la cause des réfugiés. Il est aussi envisageable de récolter un peu d'argent pour un projet particulier ou pour aider une association. Un groupe de personnes des quatre participants (Father to Son, CIDRE, AMAP, Collectif) se réunira après le 10/04 pour définir tout cela.

PROCHAINE RÉUNION

Jeudi 28/04, 20h, Salle Bel-Air.

LIENS

- Page internet : <http://plouerefugies.free.fr>
- Courriel du collectif : plouerefugies@laposte.net

CR rédigé par Jean-Marie Clément, relu par Florence Vatelot.